
我々は微力かもしれないが、
無力ではない！
We may be weak, but we are never 
powerless!

2024-2025年度関東東部部長　山本剛史郎

ワイズメンズクラブは、これまで地域社会に多大な貢献を果たして
きました。奉仕活動を通じて、多くの人々の生活を豊かにし、困難
に立ち向かう力を提供してきたことは、私たち全員が誇りに思うべき
ことです。しかし、社会は常に変化し続けています。その変化に対
応し、さらなる影響力を持つためには、私たち自身も進化し続ける
必要があります。
まず、私たちが大切にするべきは「多様性」と「包容力」です。
異なる背景を持つ人 と々協力し合い、異なる視点を尊重することで、
私たちの活動はより豊かで有意義なものとなります。新しいメンバー
を迎え入れる際には、その人が持つ独自の経験や知識を積極的に
取り入れ、クラブの活動に反映させていきましょう。
次に、「持続可能な発展」を目指すことが重要です。短期的な成
果だけでなく、長期的な視点で活動を計画・実行することが求めら
れます。これには、継続的な資金調達の仕組みづくりや、後継者の
育成も含まれます。若い世代が積極的に参加し、未来のリーダーと
して成長できる環境を整えることが、クラブの未来を保証する鍵とな
ります。
さらに、「コミュニケーション」の強化も忘れてはなりません。クラ
ブ内外のコミュニケーションを円滑にすることで、情報共有がスムー
ズに行われ、活動の効果が最大化されます。デジタル技術を活用し、
効率的な情報伝達を実現するとともに、メンバー間の絆を深めるた
めの交流の機会を増やしていきましょう。
最後に、私たちが常に心に留めておくべきは、「奉仕の精神」です。
私たちの活動の根底には、他者を思いやり、助け合う心が存在しま
す。この精神を忘れずに持ち続けることで、私たちのクラブはこれか
らも地域社会にとってかけがえのない存在であり続けるでしょう。
2024-2025 年度、ワイズメンズクラブ東日本区関東東部は97名

戦略2032

7月会員数 7月出席者 7月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
22名 メンバー	 15 名 75％（15/20） 6月まで 1081239 0 会長 相川達男

メネット	 7月分 10500 7月例会スマイル	 7500 副会長 小松重雄
内広義会員2名 コメット 7月例会アフター 3000 会計 駿河幸子

ゲスト	 書記 山﨑常久
休会 1名 ビジター	 残高 1091739 累計 10500 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口真

8jul

国際会長　チャーミング・シェン（台湾）
主　題：“Sunshine and Smile”「太陽の輝きと笑顔」
スローガン：“Simple is Beauty”「簡潔さは美」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力
ではない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

8月例会（納涼例会）
日時	 8 月 24日（土）18：00～ 20：00
会場	 銀座トルコ料理レストラン　サライ
	 中央区銀座 5丁目 10-6	第一銀座ビルB1
会費	 ６千円
受付	 会計　駿河幸子君
司会	 書記　山﨑常久君

プログラム

開会点鐘	 会長　相川達男君
会長挨拶＆ゲスト紹介	 会長　相川達男君
ゲスト挨拶	 熊本ジェーンズクラブ　上村	眞智子君
	 元国際書記長　西村隆夫君
	 しののめYMCAこども園園長　草分俊一君
乾杯	 藤井寛敏君

食事・歓談
１分間スピーチ・・・・夏に思う

スマイル・結婚記念日・各種報告
閉会点鐘	 会長　相川達男君

今月のHappy	Birthday	 市崎俊一君（22日）
結婚記念日	 該当なし

今月の聖句

夕方になると、人々は悪霊に取りつかれた者を大勢連れて来た。
イエスは言葉で悪霊を追い出し、病人を皆いやされた。。

（マタイによる福音書 8 章１６節）

今月の
強調テーマ

でスタートしました、一人一人の働きは小さなもの、微力であるかも
しれませんが、決して無力ではありません。これまでと同じように、
いやこれまで以上に大きな力として社会に奉仕していく団体として誇
りをもって歩んでいきたいと思います。
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第1回関東東部評議会報告
相川達男

２０２４－２０２５関東東部・山本部長の新年度がスタートし、
その第1回評議会が 7月19日（土）に開催されました。会場は
山本部長のホームグラウンドである川越です。コロナの時期も含
め何かと使い勝手の良い東陽町センターで開催されることが多い
部評議会ですが、今回は江東から電車を乗り継ぐ事約1時間半小
江戸川越を訪ねました。当日の川越は駅前の気温計が 37度を表
示する猛暑、汗だくになりながら駅から約 5分の会場にたどり着
きました。「ウェスタ川越」以前にも区大会で訪れたことのある会
場です。
現在の関東東部は先期末で茨城、東京ベイサイドの2クラブが
解散したため8クラブが所属する部となっています。各クラブか
ら役員が出席されていました。
開会点鐘に続きワイズソング、ワイズの信条の唱和が有り、山
本部長の挨拶、部の活動方針が報告されました。過去の評議会だと、
この後各クラブ会長の挨拶、クラブごとの活動方針の発表が行わ
れて1時間以上の時間を要していたと記憶していますが、今回そ
の部分はワークブック記載の書面を確認するように案内が有りと
てもスマートな進行となっていました。早々に議事に入り議案審
議が執り行われました。
まず当日の出席者は議決権者33名に対し24名の出席＋委任状
5名で定足数を満たしている旨部書記の衣笠氏から報告があり本
会が成立する事を確認しました。
1号議案、先期会計決算報告／2号議案、今期予算案、共に承
認されました。
3号議案　「次々期部長選出方法の見直し」こちらは現在関東東
部は所属クラブをＡＢＣの3グループに分け各グループの輪番制
でグループ内のクラブから部長を選出する事となっていますがク
ラブ数が減りその機能が難しくなった為、以前のクラブチャーター
年順の輪番制に戻そうというものです。幾つかのご意見も有りま
したがこちらも承認されました。
最後に埼玉クラブ会長の浅羽氏からの提案書が取り上げられ、

「信条」の唱和に関し見直しを提案するという内容でした。これ
に関しては以外にも他の参加者から同意を唱える声が多く上がり、
ワイズソングに関しても違和感が有るという発言も有りました。
この提案に関しては審議事項では無い為決議は成されませんでし
たが、当日の協議事項の中では一番活発な意見交換が交わされて
いました。
スケジュールをコンパクトにまとめた評議会で大変好感が持て
る会でした。
来期は江東クラブの鈴木さんが部長となる年度です。当該年度
の評議会の開催方法に大変参考になる会でした。

関東東部評議会懇親会報告
山﨑常久
山本部長のおひざ元、川越駅前の焼き鳥屋で懇親会は行われま
した。猛暑と白熱した議論の相乗効果か、すんごい勢いでビール
ジョッキが次から次へと空になっていきました。
今回、特に感じたのは埼玉３クラブの元気の良さ。女性パワー
が夏の入道雲のようにモクモクと湧き上がっている感じです。そ
んな中で１０月に行われる江東、グリーン、ひがしの合同例会へ
の部長公式訪問も決まり、双方の負担減＝合理化につながりよかっ
たかなと。又、鈴木次期部長が、川越祭りに合わせて開催される
関東東部部会に大いに刺激を受けたようで、懇親会の席から来期
の関東東部役員の人選と内示に動き始めていました。鈴木さん、
頑張ってくださいね。秋の川越祭り部会が楽しみです。
（参加者：相川、鈴木、山﨑）

東京江東ワイズ　　2024年 7月　役員会議事録

日時　７月25日（木）19：00～ 20：30
会場　東京YMCA江東センター　１階テーブル
参加者　相川、小松、井口、酒向、山﨑、ZOOM本間

①８月例会 (納涼例会 )確認　
8月24日（土）18 時～　トルコ料理　銀座　サライ　会費 6千円、司
会山﨑、会計駿河、ソング＆信条は割愛、HBD＆HWDはささやかに、
熊本ジェーンズの上村さん来訪、他にゲストあるやも
17時より銀座みゆき館銀座 5丁目店にて役員会

②	スイカ割り詳細打ち合わせ　
８/26-29の夏期保育期間中のいずれかに、スイカ大玉 3個、ビーチボー
ルスイカ3個を準備、準備は事前でOK、当日の趣向としてワイズの誰か
がサンタのようにスイカ持って登場、担当宇田川　

③	プール解体、館内ワーク詳細　
9/14（土）朝から焼鳥、焼鳥＆ビール 2ケース準備（相川）、炭（幼稚
園サイド）、解体終了後館内ワーク、担当鈴木、井口と打ち合わせて木材、
塗料他諸々準備

④	９月、１０月（合同）例会準備進捗状況
9月例会は西村氏紹介でアウシュビッツ関連、西村氏製作のチラシでき次
第、他クラブへはワイズ .comで相川より、園保護者へは井口より周知勧誘、
プログラム未定
10月例会はグリーン、ひがしと3クラブ合同例会於東陽町
謝礼 2万円を3クラブで分割準備、講師は渋沢栄一記念館館長、入場時
にカモン栄一の曲を大音量で流したら盛り上がるかも、山本関東東部部長
公式訪問、懇親会あり、弁当他詳細現時点では不明
11月例会はユース例会、担当宇田川、本間
12月例会はクリスマス例会、担当寺尾、菅原

⑤	東日本区財政難募金の件
詳細不明につき他クラブの動向を見て考えることに

⑥	十勝キャンプの件
8月は航空券売切れ、9月連休で滝沢ファミリー訪問で先方と打ち合わせ
るも、先方、忙しい時期＆6月の東日本区大会直後ということもあり今回
は中止に

⑦	その他
関東東部評議会報告　事業報告、決算報告、次年度予定、次年度予算　
承認
部長選出をグループ制から設立年度順に戻す　可決
協議事項でワイズソングと信条に関する意見を自由に発言

東京江東ワイズ　　2024年 7月　例会議事録

日時	 ７月１８日（木）19：00～ 20：30
会場	 東京 YMCA江東センター　303号室＆ZOOM
受付	 会計　駿河幸子君
プログラム
司会	 書記　山﨑常久君
開会点鐘	 会長　大原真之介君
ワイズソング・ワイズの信条	 島田徹君
会長挨拶	 副会長　小松重雄君
食前の感謝	 駿河幸子君
食事・歓談　　崎陽軒シウマイ弁当
総会議事　　議長選出	 司会　山﨑常久君
前年度事業報告・発表・承認	 副会長　小松重雄君　　　　承認
前年度会計報告・審議・承認	 会計　酒向裕司君　　　　承認
役員就任式	 司式　藤井寛敏君
新会長挨拶	 会長　相川達男君
新会長事業方針・計画発表・承認	 会長　相川達男君　　　　承認
新年度予算発表・審議・承認	 会計　駿河幸子君　　　　承認　
★香取君の経済同友会年会費のワイズ負担は香取君の申し出により本人負
担に、ワイズでは負担しないことに。
新年度各事業担当者方針発表	 各担当はブリテン参照　発表は特に無し
総会終了
スマイル・結婚記念日・各種報告
今月のHappy	Birthday	 寺尾紀昭君（19日）　島田徹君（25日）
結婚記念日	 該当なし
各種報告　８月例会は２４日（土）18時から銀座のトルコ料理サライ（ベ
リーダンス付き）
YMCA行事・予定はブリテン参照
閉会点鐘	 会長　相川達男君
参加者：相川、小松、藤井、菊地、駿河、寺尾、酒向、鈴木、井口、山﨑、
ZOOM参加者：滝沢、本間
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相川達男
オリンピック、各選手の頑張り素晴らしいですね。なかなか各
競技をじっくり観戦出来ておらずニュースやスポーツ番組でハイラ
イトシーンを観るにとどまっていますが、その中で日本の若い選
手が活躍するスケートボードはワクワクしながらテレビに釘付けに
なってしまいました。堀米選手のストリート金メダル2 連覇は圧巻
でした。一方で、馬術競技 92年ぶりのメダル獲得しかも 48 歳の
選手もいる「初老ジャパン」来年還暦の小生は勇気を貰ったのであ
りました。やっぱりスポーツは素敵です！！
井口真
最近は、オリンピックが来るたびに地球温暖化を意識させられ
ます。夏のオリンピックは暑さで危険だったり、冬季オリンピック
は雪不足で人工降雪機が使える温度に下がるのはいつかと心配さ
れたり。始まったらちゃんとニュースをチェックして、こんなスポー
ツがあったのかと感心したりして。でも、人が一生懸命に全力を
尽くす姿はいいですよね。
ジャンヌダルクしんのすけ
レスリンググレコローマンスタイル　文田健一郎選手！！日本に
40 年ぶりの金メダル！本当におめでとうございます！！！全然関係
ないのですが、、私、実はラジオが大好きなんです。フミタ選手は
私が最近一番よく頃聴いているラジオ番組の同じリスナーさんとの
ことで、パリ出発直前に番組に出演され、ご自身の想いやご苦労
や家族のお話しを完全にポジティブに誠実に語られており、「すべ
てを背負って、金メダル取りに行きます！！！」と宣言されているの
を聴いてすっかり惚れ込んでしまいました。金メダルの瞬間は号泣
してしまいました。全てのアスリートに心からのリスペクトです。栄
光の架橋　リクエストしまーす。
ps、8/18 同ラジオ番組のファン感にて、フミタ選手がプライベー
トで登場され金メダルおめでとー！！と遠くから絶叫させていただ
きました。笑
小松重雄
私が感動したのは、日本ではマイナーだと思われる馬術総合競
技の「初老ジャパン」です。予選をギリギリで通過し見事銅メダル

を獲得しました。４人の選手は、全てヨーロッパを拠点に活動し
ていて英語も流暢に話します。表彰式のアン王女の前での「脱帽」
は日本人の礼儀正しさに世界の人々が感心したようです。
また、柔道の阿部一二三選手のオール一本勝ちには、たくさん

の人が胸打たれたと思います。今回の五輪では、「ゴシンピック」
などと揶揄される中、相手が指導３本でも一本勝ちになりますが、
柔道の本来の姿である『組んで投げて』の醍醐味を見せてくれまし
た。やっぱりお兄ちゃんは強かった！
酒向裕司
娘が体操をしているので体操について感想を書きます。女子体

操では代表1番手の選手が辞退になりました。今年は初出場の選
手が多く、試合がぼろぼろになるかと思いましが、「普段以上のこ
とはできない、自分が今できることを出し切るだけ」と言って、ほ
ぼミスなく試合している姿には清々しい感動を覚えました。日本
の金メダルを観るのはうれしいですが、スポーツはそれだけではな
いと強く感じました。
駿河幸子
そんなに真剣に応援をしているわけでは無いのですが、テレビ

やネットなどから流れてくる選手たちの言葉に、この人たちは自分
の「やりたい！」を実現している、いうなれば主体的に生きている
のだなぁと感じています。だから厳しい、苦しい練習にも耐えら
れ、あえて挑み、その達成感と、またそのための環境を整え精神
的にも経済的にも支えている周りの方々への感謝の気持ちが言葉
となっているのでしょう。
滝沢圭太
バドミントンダブルス、準決勝で悔しそうにしていたワタガシペ

ア、日本初の2 大会連続メダル獲得おめでとうー！！メダル披露会
楽しみです。
山﨑セバスチャン常久
日本選手の期待以上の活躍に胸を躍らせています。大逆転金メ

ダルの男子体操団体の萱主将の「諦めるな！」の声掛けに魂を揺
さぶられました。みんな、ホント、頑張っている。ガンバレ日本！

東京江東ワイズメンズクラブ　2023～ 2024年度決算書・2024～ 2025年度予算書
収入の部（2023決算） 2024予算

大項目 項目 数量 金額 (円） 備考 数量 金額 (円）
通常会費 通常会費 (年６万円） 20 1,140,000 担当主事除（若手補助有） 21 1,188,000
特別会計１ 特別例会等 697,000 450,000
特別会計２ じゃがいも/アスパラ 1,710,400 1,750,000
RBM,その他 寄付、お年玉切手 330,005 虹の会、寄付、ファンドより 105,000
前期繰越金 311,993 546,552
収入の部計 4,189,398 4,039,552

支出の部（2023決算） 2024予算
大項目 項目 数量 金額 (円） 備考 数量 金額 (円）

負担金 東日本区費 22 304,000 担当主事分含 23 334,000
関東東部関係 86,000 部費 , 部会費 ,ＹＶＬＦ 89,000

各種献金 東日本区各種献金 225,602 ＣＳ，ＢＦ，ＴＯＦ，ＡＳＦ，ＦＦ， 236,350
ロースター ロースター・入会金 10,000 16,000
通常例会 食事代・講師謝礼 114,080 175,000
特別会計１ 特別例会等 909,726 620,000
特別会計２ じゃがいも/アスパラ 1,195,564 1,300,000

クラブ事業費

　ＥＭＣ・リーダー親睦 27,724 40,000
　ワイズカップサッカー 80,000 80,000
　ＹＭＣＡ諸大会 100,000 チャリティラン 100,000
　その他Ｙサ事業 80,713 プール設置 , 解体他 70,000
　ワイズガーデン 33,000 40,000
　ブリテン、HP 108,786 編集 , 印刷 , 封筒 , 切手 ,HP 122,000
　ＤＢＣ／ＩＢＣ 76,180 40,000

交際費・補助金 大会補助など 176,774 アジア大会 , 研修会 , 主事補助 90,000

その他
江東センター使用料 50,000 50,000
予備費 , 慶弔費 , 通信費 64,697 出産祝い等 105,000
次期繰越金 546,552 532,202

支払いの部計 4,189,398 4,039,552

オリンピックに寄せて
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・�20 年選手のエアコンが今年はフル稼働中。壊れていなくもったいなくて、ついつい買い替えを先送り。。。電気代が安くなるのはわかるが、壊れ
ていないエアコンを捨てるのが果たして環境に本当に優しいのか？誰か教えて。Y.S.
・三半規管激弱なワタクシ、夏休みに行き帰りそれぞれ 24時間船に乗って移動することとなり、生きて帰ってこれるか心配です。。。K.T.

江東ワイズ　今後の予定　　　　

9月5日（木）19時　第1例会	 江東センター
9月14日（土）朝からプール解体＆館内ワーク	江東センター
9月19日（木）19時　例会	 江東センター
9月26日（木）19時　役員会	 江東センター
10月 3日（木）19時　第一例会	 江東センター
10月 17日（木）19時　例会	 東陽町センター
10月 19日（土）12時　関東東部部会	 ウエスタ川越
10月 19・20日（土日）　江東区民祭り	 木場公園
10月 24日（木）19時　役員会	 江東センター

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼幼稚園
・7月19日に終了式を終え、夏休みがスタートしました。
　通常の保育はお休みになりましたが、夏休みの間も、閉館
期間（８月９日から１８日）を除いて預かり保育（虹っこ）を実
施しています。また、働いている等の条件なしにお預かりするく
まっこは夏休みの間に１家庭４日を限度としてお預かりを始めま
した。保護者の協力の下で設置したプール開放が閉館期間以
外の、午前に実施されていますが、今年は気温が高い日が多く、
暑すぎてプールに入れない日も多くあります。

・ウォーターセーフティー
　夏本番をみゅ替えるにあたり、水の安全について体験的に考
える機会を持ちました。YMCAのウォーターセーフティーハンド
ブックを配り、水の安全の紙芝居を聞きました。そして年長クラ
スは、着衣泳を体験し、ペットボトルをおなかに抱えて浮かび
ながら助けを待つという方法を体験しました。

▼コミュニティーセンター
・各クラスが無事に終了しました
　定例野外教育活動『どろんこ』・『くれよん』、体操クラス『ダ
ンボ』、サッカークラブ『イーグル』・『ペガサス』、リトミッククラス、
ピアノクラス、バレエクラス無事に1学期の運営を終了すること
ができました。

・ピアノ発表会
　７月21日（日）江東区文化センターにて、
開催いたしました。コロナ以降初めて、舞
台袖から出入りをし、小さくてもピアニスト
として発表会を経験できました。江東セン
ターらしく、子どもたちは、兄、姉、さらに
は父との連弾も見られました。また、中学生、
高校生、成人と進むにつれて、自分の中に音楽があり、そのイメー
ジ通りに現実の空気を震わせられるよう努力している様子が伝
わってきました。

・サマープログラム
　夏の短期ピアノ教室、リトミック・音楽ワークショップ、クワガ
タカップサッカー大会などが行われています。この後も海へいこ
うキャンプやキッズワールドカップ（韓国とのサッカー交流会）、
わんぱくデイキャンプ、全国 YMCAサッカー大会などのシーズ
ンプログラムが予定されています。

江東センター＆幼稚園の予定
▼夏季保育：8月22日（木）～ 24日（土）年長
� 8月26日（月）～ 30日（金）年長・年中・年少
▼お楽しみ保育：9月2日（月）～ 4日（水）　（山中湖センター）
▼始園式：9月6日（金）

▼プール解体：9月14日（土）　館内ワーク
▼ホームカミング９月１５日（日）
▼キャンプ
☆わんぱくデイキャンプ：8月14日（水）～ 16日（金）
☆サッカー大会『全国ＹＭＣＡ大会』：8月22日（木）～ 24日（土）

オール東京の報告＆今後の予定
１．7月 6日～ 7日、「山中湖センター100周年記念お披露
目会」が山中湖センターで開催。募金によってリノベーショ
ンされた宿泊施設を見学し、クライミングウォールやアー
チェリーレンジなど新たなプログラム施設を体験しました。
２．今年度から事業を開始した「多文化共生スペース▽」では、
6月 15日と 7月 13日に仲山淳子氏（東京ＹＭＣＡにほんご
学院講師）による「多文化理解講座」をハイブリッド形式で
実施、延べ85名の参加がありました。「外国にルーツのある
子どもたちの現状と課題」及び「子どもの学びを支援する（日
本語を教える）」をテーマに、地域社会全体で子どもたちを
理解し支えていくことを目指し、学びを深めました。
３．今後の主な行事日程
　・�「2024 災害スタディ～防災まち歩き」9月 14日　東陽
町センター（共催：社会福祉法人�江東区社会福祉協議会）

　・�「第 38回インターナショナル・チャリティーラン」9月
28日　（都立木場公園）

　・�「J.T. スウィフト主事＆ミラー主事墓前礼拝」（横浜ＹＭ
ＣＡ共催）10月 26日　（横浜外国人墓地）

　・「国際協力一斉街頭募金」新宿駅周辺　11月 2日�
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